
令和６年（2024年）６月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（１日目） 

令和６年６月 13日（木） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 金 城 直 子 

(自民党・みんなの協働！) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

２ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

小・中学生の学習意欲及び学力向上と経済的負

担の軽減を目的に、英検・漢検・数検等の様々な

検定料の補助を提案するが本市の見解を伺う 

 

 

(１) 地震・津波タイムラインは地震発生から津

波警報解除までの流れを示し、市民がそれぞ

れの段階に応じた避難行動計画を策定して

いる 

台湾東部沖で４月３日に発生した地震後、 

津波警報発令時の本市の対応等について以

下伺う 

 

① 今後の防災体制について令和６年４月 24

日（水）から５月 17日（金）にアンケート

の実施を行ったがその後どのような課題が

あったのか。また地震・津波タイムライン

策定(改訂)にあたって先の課題をどのよう

に展開していくのか、本市の見解を伺う 

 

② 津波災害時の避難経路を検索できるア

プリの開発を先進自治体では現在地と近

くの指定避難場所までの経路を地図上に

示し、「避難時間が最も短い」「押し寄せる

津波の水を避けながら逃げられる」「道路

状態が良く安全に逃げやすい」という３経

路が表示され災害時に通信が使えない状

況に備え、事前にダウンロードできるよう

に対応を進めているがアプリの導入につ

いて本市の見解を伺う 

 

(２) 防災士資格取得にかかる支援について本

市の見解を伺う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 母子保健に

ついて 

 

 

 

 

４ 保育行政に

ついて 

 

 

５ 高齢者支援

について 

 

 

産後ケア事業について国は補助単価の６か所

上限を撤廃し、今年度中に全ての自治体で事業の

実施を行うとの方針を示した。産後ケア施設の拡

充について本市の見解を伺う 

 

 

こども誰でも通園制度（仮称）について事業の

概要、本市における今後の取組について伺う 

 

 

日常生活における高齢者等の移動手段の確保

による地域コミュニティの活性化、社会参加の促

進、心身の健康増進、介護予防の推進及び高齢者

ドライバーの免許返納に伴う移動手段のサポー

ト、外出機会の創出並びに温室効果ガスの排出抑

制による地球温暖化対策の推進に寄与すること

を目的に、電動カート、電動アシスト三輪車の補

助を提案するが本市の見解を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和６年６月 13 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 西中間 久 枝 

（日本共産党） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 経済行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 観光行政に

ついて 

 

 

３ 住宅行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ こども行政

について 

 

 

５ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

(１) 那覇市の小口資金融資制度について 

   概要について問う 

 

(２) コロナ対応融資（ゼロゼロ融資）について 

ゼロゼロ融資の返済が本格化している。那

覇市の地域経済と雇用の重要な担い手であ

る中小企業・零細企業を守り育てる取組を強

化すべきである。見解と取組を問う 

 

 

 旗頭の運搬に使用した車の駐車場を壺屋小学

校の周辺に確保すべきである。見解を問う 

 

 

(１) 市営住宅について 

   市営住宅において、家賃滞納で困っている

方への支援について、見解と取組を問う 

 

(２) 住宅確保要配慮者支援について 

   住宅確保困難者の住居確保への支援の方

法として、高齢者が孤独死した場合の保険を

東京都港区においては、区が代理加入で家主

の負担を軽減している 

   高齢者が賃貸住宅を借りやすくするため

の支援策を強化すべきである。見解を問う 

 

 

ひとり親への家賃補助について 

 早急な取組が必要である。見解と取組を問う 

 

 

(１) 訪問介護について 

   自民・公明党の岸田政権は報酬改定で基本

料の引き下げを決めた。那覇市の訪問介護事

業所の数と利用状況を問う 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 保健行政に

ついて 

 

 

 

 

 

(２) 重度障がい者向けグループホームについて 

   障害が重くても地域社会で暮らせる受皿

として国が制度化した重度障がい者向けグ

ループホームで問題が相次いでいる 

那覇市にある、重度障がい者向けグループ

ホームの概要を問う  

 

 

 若年妊婦等への支援について 

家庭でＤＶがあり、妊娠している若い方が市役所

の窓口に相談に来たが、窓口が分からず、困ってし

まい、自宅に帰ったとの相談を受けた。専用の対応

窓口の設置が必要である。見解と対応を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和６年６月 13 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 奥 間 綾 乃 

(無所属クラブ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

３ なはまち行

政について 

 

 

４ 環境行政に

ついて 

 去る４月３日、台湾で発生した地震の影響から

沖縄県全ての沿岸部に津波警報が発令され、多く

の県民市民が避難することになったことから以

下伺う 

 

(１) 本市内において津波に特化した避難場所

は何か所あるのか 

 

(２) 高齢者や障がい者など支援を要する方々

の避難対策について伺う 

 

(３) 情報弱者に対する避難警報発令の周知の

仕方について伺う 

 

(４) 地域における防災訓練及び防災学習につ

いて伺う 

 

(５) 児童生徒への防災訓練及び防災学習につ

いて伺う 

 

 

 学校施設トイレ洋式化の進捗を伺う 

 

 

 

 旧にぎわい広場をコインパーキングにした経

緯を伺う 

 

 

(１) 本市のごみ処理施設へ廃棄される粗大ご

みなどの中に、リユース可能な物が捨てられ

た場合の取扱いについて伺う 

 

(２) 相模原市がごみ焼却施設から金や銀の回

収に成功し、１年間で 3,700万円相当の収入

を得た報道を受けて本市も取り組むべきで

はないか、見解を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和６年６月 13 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 比 嘉 啓 登 

(自 由 民 主 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

２ 公共用地の

活用について 

 

 

 

３ 産業振興に

ついて 

 

 

４ キャラクタ

ーＩＰを活用

した中心市街

地活性化につ

いて 

 

 

 

令和６年度こども家庭庁保育関係予算案のう

ち小学校接続加算にかかる本市での対応状況を

問う 

 

 

那覇市が所有する公共用地（那覇市上之屋１丁

目２）の活用状況とファシリティマネジメントの

観点を踏まえての来年度以降の利用方針を問う 

 

 

昨年度実施された那覇市産業ＤＸ促進支援事

業の調査結果と今後の取組状況を問う 

 

 

キャラクターＩＰを活用した中心市街地活性

化について、那覇市の取組状況を問う 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和６年６月 13 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 金 城 亮 太 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 介護現場で

の人材確保に

ついて 

 

 

 

２ サーキュラ

ーエコノミー

（循環経済）に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 本市職員の

働く環境整備

について 

 

 

４ 公立こども

園について 

 

 

５ 水道料金の

基本料金免除

の施策につい

て 

 

 

６ 文化行政に

ついて 

 どの現場でも人手不足が深刻であり、世界的に

外国人介護人材の獲得競争がおきている。介護分

野における外国人材の確保について、その意義と

取組について問う 

 

 

(１) 剪定枝について以下問う 

 

  ① 本市の再資源化の取組について 

 

  ② 本市の年間の処分量（家庭・道路・公園・

学校等）と処理方法 

 

  ③ バイオマス発電の燃料として再資源化

する取組の意義 

 

(２) 本市が剪定枝をバイオマス発電の燃料と

して再資源化を促進するにあたっての課題

と今後の方針の検討について見解を問う 

 

 

 精神疾患による休職状況の推移と課題を問う 

 

 

 

 

 働く環境（労働時間・業務量・欠員状況）と課

題を問う 

 

 

 本市の実績（期間・実施方法・決算額）を問う 

 

 

 

 

 

 崇元寺跡に資料館を建設する計画の概要と、住

民説明会での市民意見について問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、 

関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和６年６月 13 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 糸 数 貴 子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 職場環境整

備について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 住宅確保支

援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 同性カップ

ルの続柄表記

について 

 

 

４ 市民との協

働について 

 職場環境の整備状況について以下伺う 

 

(１) カスタマー・ハラスメント対策について、

本市の認識と対応策 
 

(２) 公立こども園の保育教諭及び給食調理職

員の配置状況について 

 

 

 母子世帯の居住支援について以下伺う 

 

(１) 市営住宅への母子世帯の応募状況と結果 

 

(２) さくらを退所後の住宅確保支援状況につ

いて 

 

(３) 女性相談員や生活保護ワーカーは、住宅確

保の支援をしているのか 

 

 

 住民票での同性カップルの続柄表記について

本市の状況を伺う 

 

 

 

 市民との協働を進めるにあたって以下伺う 

 

(１) なは市民協働大学・なは市民協働大学院の

成果と課題について 

 

(２) 東京大学ＣＯＧについて 

 

(３) 崇元寺跡地整備の進捗と地域住民との協

働の可能性について 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和６年６月 13 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 吉 里  明 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ インパクト

投資について 

 

 

 

 

 

 

 

２ キャリア教

育について 

 

 

３ 英語学習に

ついて 

 

 

 

 

４ 豊中市の取

組について 

 

 

 

 

５ 高齢者支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 沖縄の社会課題解決を目的としたカリーファ

ンドが初めての出資を決めるなど、県内での「イ

ンパクト投資」の機運も高まりをみせている。

沖縄をもっと優しい社会へと変革していくた

め、「ゼブラ企業」の創出を本市として明確に掲

げて取り組んでいくべきであると考えるが見解

を伺う 

 

 

「小中学生キャリア教育支援事業」の取組状況

と課題、今後目指すべき方向性について伺う 

 

 

英語学習の意義と本市の英語教育実施状況調

査の結果、英語学習のさらなる推進のために英

検検定料の補助制度を創設すべきであると考え

るが見解を伺う 

 

 

大阪府豊中市では、全市立小学校において午前 

７時から校門開放をスタートさせており、子育て

と仕事の両立支援を後押しする取組であると考

える。本市の見解を伺う 

 

 

(１) 高齢者の賃貸物件への入居にあたっての

課題、今後求められる本市の入居サポート体

制についての見解を伺う 

 

(２) 高齢者が自宅と医療機関を行き来するた

めの移動支援サービスなどについて、本市の

現状と課題を伺う 

 

(３) 本年４月より那覇市内のバス運賃が 240 円

から 260 円へと値上げとなった。値上げによ

る市民生活への影響と高齢者への支援策に

ついて伺う 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

６ 健康行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 新真和志複

合施設建設事

業及び与儀公

園の一体整備

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

(１) 2021 年度から厚生労働省がスタートさせ

ている「心のサポーター養成事業」とはどの

ようなものか。本市の現状と今後の取組につ

いて伺う 

 

 

(２) 宜野湾市では、産学官で連携協定を結び

「ぎのわんスマート健康増進プロジェクト」

をスタートさせる 

このような取組を本市も推進していくべ

きであると考えるが見解を伺う 

 

 

新真和志複合施設建設事業と与儀公園の一体

整備についての進捗状況、道路拡張状況や周辺施

設などとの連携について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和６年６月 13 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 我如古 一 郎 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 介護保険に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公共交通に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

(１) 高い保険料・利用料、そのうえ必要な介

護・福祉サービスが受けられない。介護が必

要な人を社会全体で支えるという、介護保険

制度の当初の宣伝に逆行する実態に利用者

から悲鳴が上がっている。介護保険制度は介

護の社会化で、介護離職をなくすことや、人

権を保障することを目的にしていたのでは

ないか。制度の理念と目的を問う 

 

(２) 介護保険が始まって 24 年目になる。訪問

介護は、自宅で一人ひとりの生活を総合的・

継続的に支える介護保険の基本サービスで

あるが、低い介護報酬のもと、深刻な人手不

足で事業の継続が難しくなっている。介護保

険料の 20 年前と今年度の保険料基準額と増

加金額、制度改悪の状況を問う 

 

 

(１) ゆいレールの延伸について 

繁多川・識名・上間・国場・仲井真など 

真和志地域の住民にとって、モノレールは

特段恩恵を受けているとは言えない。真和志

地域からの市民の意見はどのようなものが

あるか伺う 

 

(２) ＬＲＴ構想について 

ＬＲＴの都市型交通が真和志地域の住民

にもたらす効果を問う 

 

 

(１) 里道の安全対策について 

識名２-１-23 番地横の里道は、急な階段

と、地面に苔が生えて滑りやすい状況になっ

ており、改善を求める声がある。対策を問う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

(２) 市道真地７号の安全対策について 

 

  ① 真地７号は、石垣が老朽化し、崩落の危

険があると指摘してきたが、現状を問う 

 

  ② 何度も聞くが、所有者は急斜面で利用価

値のない石垣の改修はできない状況であ

る。本市が石垣を改修して道路の安全と、

市民に安心を提供すべきではないか。見解

を問う 

 

③ 2023 年４月から、不要な土地を政府が引

き取る「相続土地国庫帰属制度」が始まっ

た。この制度の内容を問う 

 

 

小中学校のトイレ洋式化率と今後の日程、洋式

化完了予定を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和６年６月 13 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 瀬名波  奎 

(にぬふぁぶし那覇) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

 

１ 防災行政に

ついて 

 

 

２ 下水道行政

について 

 

 

３ 福祉行政に

ついて 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

外国人に向けた取組について伺う 

 

 

 

市内河川等の清掃等の管理について伺う 

 

 

 

福祉施設の整備について伺う 

 

 

 

給食費無償化に向けた本市の取組について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 

 


